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Les corrections éventuelles se trouvent dans le procès-verbal suivant. 

 

ASSOCIATION INTERCOMMUNALE POUR L’EPURATION DES EAUX USEES DE LA REGION MORGIENNE  
 
          
 
 
 

  
 
 
 
  
 

 

 

 

 

 

 

Présidence 

Mme Patricia CORREIA DA ROCHA, Présidente, ouvre la séance à 20h.  

La Présidente souhaite a bienvenue aux membres du Conseil intercommunal et du Comité de direction de 
l’ERM ainsi qu’aux employés de l’ERM, et passe la parole à la Secrétaire pour l’appel. 

 

 

ORDRE DU JOUR 
 

 

1. Appel 

2. Présentation de la commune hôte 

3. Approbation de l’ordre du jour 

4. Approbation du procès-verbal No 3 du 28 juin 2017 

5. Communication du Bureau 

6.  Préavis et rapports de Commissions : 

 03/2017 Budget de l’exercice 2018 

 04/2017 Demande de crédit de CHF 69'000.- TTC pour la reconstruction   
    du collecteur « Ceinture Sud, No 78 » simultanément aux travaux  
    de renaturation du Bief sur les communes de Préverenges et Morges   

7. Communications du Comité de direction 

8. Questions, vœux et divers 

 

  

 PROCES-VERBAL No 4 

de la séance du Conseil Intercommunal de l'ERM 

mercredi 27 septembre 2017 

Caves de Couvaloup à Morges 

 

 

  

au Foyer de la salle polyvalente de Yens 
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1. Appel 
Il ressort de l’appel que 27 délégués sont présents ; 
5 excusés : MM. Frédéric Ambresin ; Philippe Pernet ; Alain Troger ; Gérard Zbinden 
4 absents : Mme Sylvie Podio ; MM. Jean-Luc Fiechter ; Christian Viande ; Jean-Charles Détraz 
Mme Rose Ngo Pem Lissoug arrive en retard. 
Le quorum étant atteint, l’assemblée peut valablement délibérer. 

2. Présentation de la commune hôte 
M. Jean-Jacques AUBERT présente la commune hôte, Morges, par ses multiples projets privés et publics 
en cours entre autres le partenariat concernant l’énergie entre la STEP, la Commune et la Romande 
Energie et informe de l’augmentation de 1'900 habitants/emplois de la population. Il donne quelques 
chiffres du budget communal et relate l’historique des caves de Couvaloup.  
Arrivée durant la présentation de Mme Rose NGO PEM LISSOUG, déléguée de Morges, 28 délégués 
sont présents. 

3. Approbation de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité, il sera suivi tel que présenté. 

4. Approbation du procès-verbal No 3 du 28 juin 2017 
La Présidente demande si quelqu’un demande des modifications, tel n’est pas le cas. Le procès-verbal 
No 3 du 28 juin 2017 est approuvé à la majorité, deux abstentions. 

5. Communication du Bureau 
La Présidente demande que les personnes qui prennent la parole donnent leur nom et celui de leur 
commune. 

6. Préavis et rapports de Commissions : 

 03/2017 Budget de l’exercice 2018 
La Présidente demande à M. Christian GRÄNICHER, délégué de Denens, rapporteur, de lire les 
conclusions du rapport de la Commission des finances.  
Mme Eva FROCHAUX, déléguée de Morges, compte 4643.03.02 page 11, concernant les communes 
abonnées, demande pourquoi les chiffres sont inférieurs à ceux de 2016 et s’il y a moins d’abonnés. 
M. Christian MAEDER, Président du CODIR, explique que les chiffres du budget sont globalement plus 
bas et que les chiffres ont été relevés au 31.12.2016 ce qui provoque un décalage comme pour les 
comptes depuis toujours. Il ajoute qu’en 2019, il pourrait y avoir plus d’argent et que la clé de répartition 
devrait être complètement revue.  
M. Pierre-Marc BURNAND, délégué de Morges, dit qu’il ne comprend pas l’explication, que pour lui, les 
montants ne peuvent qu’augmenter, éventuellement moins vite, mais en aucun cas diminuer. 
M. Tony REVERCHON explique que les chiffres pris en compte viennent du relevé préfectoral au 31 
décembre 2016 remis par les communes d’Echandens, Lully et St-Sulpice à fin mars 2017, qu’il a toujours 
été procédé ainsi pour établir le budget et qu’un autre raisonnement  amènerait une projection fausse. Il 
ajoute que les statistiques prévoient une augmentation de 1% d’habitants versant à l’ERM, que les 
quartiers de St-Sulpice ont été peuplés fin décembre 2016 et très certainement répertoriés au 01.01.2017. 
Il conclut disant que le budget 2018 est globalement inférieur, ce qui entraîne une réduction automatique 
pour tout le monde puisque la répartition des coûts est établie selon une simple règle de trois. 
M. Christophe CARTIER, délégué d’Ecublens, demande si l’apport des abonnés est ventilé et si non, 
pourquoi.  
M. Christian MAEDER répond qu’avec des montants négligeables comme actuellement, ce n’est pas 
ventilé mais avec une augmentation de 500 habitants,  il y aura une répartition pour l’équité.  
M. Christophe CARTIER, délégué d’Ecublens, souhaite que la ventilation soit faite car pour lui Fr. 10'000.- 
ce n’est plus négligeable. 
M. Tony REVERCHON, Direction de l’ERM,  répond que les frais d’administration sont également inclus, 
ce qui réduit le montant possible à ventiler.  
M. Christophe CARTIER, délégué d’Ecublens, voudrait que le principe du pollueur-payer soit aussi 
appliqué dans ce cas. 
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M. Christian MAEDER répond qu’il faudra alors estimer quelle part concerne le collecteur et la station de 
pompage et dit que le Comité de direction s’engage à le faire pour le prochain budget.  
M. David LENOIR, délégué de Chigny, voudrait savoir si de la chaleur sera vendue en 2018 à la 
Romande Energie. 
M. Jean-Jacques AUBERT répond que selon la convention, cela interviendra à partir de 2018. 
M. Tony REVERCHON ajoute que cette rubrique sera introduite déjà dans les comptes en 2018. 
M. Jean-Jacques AUBERT complète disant que ces montants auraient pu être estimés et mis dans le 
budget présenté. 
M. Tony REVERCHON dit qu’un nouveau compte sera créé pour cet encaissement.  
M. Christian PERRET-GENTIL, délégué de Vaux-sur-Morges, explique que la Commission des finances 
s’était inquiétée du manque de ce poste au budget et qu’il lui avait été répondu qu’il en serait tenu dans 
les rentrées financières lors de l’établissement des comptes.  
M. Pierre-Marc BURNAND, délégué de Morges, relève que tous les chiffres diminuent d’environ 8% sur 
un plan global et souhaiterait une explication. 
M. Christian MAEDER explique que le fond pour le réseau étant suffisamment alimenté, il n’y a plus de 
contribution en 2018 ce qui diminue les charges.  
M. Luc BRETON, délégué de Vaux-sur-Morges, a noté que les micropolluants seraient traités d’une façon 
plus rigoureuse et demande le but de la taxe sur les micropolluants. 
M. Jérôme AZAU explique cette taxe de Fr. 9.-/habitant facturé par la Confédération.  
M. Luc BRETON, délégué de Vaux-sur-Morges, relève que la confédération prend de l’avance pour 
remplir la caisse. 
M. Jérôme AZAU répond qu’il espère qu’il y aura de l’argent en suffisance pour le subside de l’ERM. 
M. Tony REVERCHON explique que la taxe finance et financera les STEP, que Dübendorf et Herisau ont 
déjà fait les transformations avant la mise en œuvre de la taxe et sont maintenant subventionnées. 
La parole n’est plus demandée. 
La Présidente passe au vote à main levée sur le budget 2018. 
Accepté à l’unanimité, il est voté ce qui suit : 

LE CONSEIL INTERCOMMUNAL DE L’ERM 

– vu  préavis N° 03/2017 du Comité de direction, 
– vu le rapport de la Commission des finances chargée de son étude 

DECIDE 

d’adopter le budget de l’exercice 2018 tel que présenté par le Comité de direction 
 

 04/2017 Demande de crédit de CHF 69'000.- TTC pour la reconstruction du  
   collecteur « Ceinture Sud, No 78 » simultanément aux travaux de  
   renaturation du Bief sur les communes de Préverenges et Morges   
La Présidente donne la parole à Mme Mélany BLANCHARD, déléguée de Morges, rapporteuse de la 
Commission pour la lecture des conclusions du rapport. 
La parole n’est pas demandée, il est passé au vote à main levée.  
Accepté à l’unanimité, il est voté ce qui suit : 

LE CONSEIL INTERCOMMUNAL DE L’ERM 

- vu le préavis No 04/2017 du Comité de direction, 
- vu le rapport de la Commission chargée de son étude, 

     DECIDE  

1. d’accorder au Comité de direction un crédit de CHF 69'000.- TTC, pour la reconstruction du 
collecteur « Ceinture sud, No 78 » simultanément aux  travaux de renaturation du Bief sur  
les communes Préverenges et Morges, 

2. d’accepter le plan financier tel que présenté dans le présent préavis, 
3. d’autoriser le Comité de direction, en cas de besoin, à contracter un emprunt auprès d’un 

établissement bancaire de son choix.  
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7. Communications du Comité de direction 
M. Christian MAEDER informe qu’il n’y a que la communication écrite No 1. 
La parole n’est pas demandée. 

8. Questions, vœux et divers 
La parole n’est pas demandée, la Présidente lève la séance à 20h.46 et invite à la collation offerte par la 
commune de Morges.  

 

 

                           La Présidente :                                La Secrétaire : 
 
 
 
 
 
                Patricia CORREIA DA ROCHA       Monique ROBIN 

 

  


